
中央教育審議會之義務教育特別部會首次開會， 

預定10月底提出建議 

 

中央教育審議會之「義務教育特別部會」於28日在東京都內召開首次會議，

包含三位一體改革焦點之義務教育費國庫負擔制度等在內之義務教育全體改革

之正式討論已經開始。中央教育審議會會做出最後結論之建議，並同意於10月

底提出。 

對於出席總會正式委員之人數，文部科學省與全國知事會等之對立繼續存

在，至開會時3名「地方代表」委員仍未推薦，在「出缺」之情況下進入審議。 

自由討論中，對於公立小學與國中之教職員的人事費是由政府或地方負擔，

並對於現行之國庫負擔制度進行踴躍之討論。 

谷剛彥東京大學研究所教授認為「為能讓國民了解，需要提示精細之資料以

進行討論」，強調對於教育財政論必須要有根據之證據才行。田村哲夫 谷教育

學園理事長反駁稱：「並不只是財政論而已，也要好好的對於教育論進行討論」。

片山善博鳥取縣知事稱：「沒有國庫負擔要怎樣確保財源才是重點，應討論的是

如何預測本來就不夠的地方補助稅將來之情形」。 

對於學力低落問題怎麼處理也是該部會之議題。被選為部會長之鳥居泰彥中央教

育審議會會長稱：「雖被批評為朝令暮改但顯現出更有討論之必要」。並表示對針

對「減少授課內容寬裕時間、自主自由學習教育」路線所施行之政策，也非不可

侵犯之禁區，轉換其路線對於所施行之政策，應進行討論。 
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